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POLÍTICA 
El IEQ entregó formalmente su propuesta de presupuesto para el 2008. La Presidenta del consejo, 
Cecilia Pérez Cepeda informó que están pidiendo 79 mdp “para sus gastitos” del próximo año. 
(PC) 
 
Cabeza. El Senador José Calzada Rovirosa y el dirigente del PRO, Jesús Rodríguez 
Hernández, señalaron que van a atrabajar a favor de la unidad del partido y aunque ambos han 
mostrado su interés para contender para la gubernatura en el 2009, aseguraron que el apoyo del 
partido será total para el candidato elegido por la  militancia. (PC) 
 
Cabeza. Asegura el presidente estatal del PRI, Jesús Rodríguez que no hay fracturas dentro del 
partido el cual está dedicado a trabajar dice, en un 100%. (PIQ) 
 
Cabeza.  Fuentes cercanas a Panorama Informativo Querétaro, señalan que el fallo emitido por  la 
comisión nacional de justicia partidaria del revolucionario institucional, significa un claro revés a la 
dirigencia estatal del PRI, una vez que ratificaron la decisión de la comisión  municipal de procesos 
internos al otorgarle el registro, solamente a la formula encabezada  por Raúl Ríos. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Raúl Ríos comenta que ayer en la noche habló con Jesús Rodríguez Hernández y 
gente del Comité Ejecutivo Nacional, hasta muy tarde y a partir de ello se determinó la invalidez de 
la candidatura de Carlos Rentaría, ante lo cual éste renunció. Por tanto, es a partir de hoy el 
nuevo presidente del comité municipal y es una muestra de que las instituciones en el PRI 
funcionan. Esta listo para comenzar a trabajar con la maestra Josefina Vargas. A los priístas que 
han confiado en su fórmula, a los que se han comportado con de coro y tranquilidad, les dice que 
es un reto y que trabajará al máximo, con colaboradores que prestigiarán al partido. (PC) 
 
Vía Telefónica. Raúl Ríos comenta que se les hizo saber que la argumentación jurídica por parte 
del señor Rentería y la señorita Valderrama era insuficiente para crear una convicción adecuada a 
sus intereses; ante esas circunstancias se les informó y en ese momento renunciaron a esta 
circunstancia. La resolución de la comisión municipal de procesos internos, fue el darles la 
categoría de dirigencia electa. Le dio mucho gusto el interés que se mostró por parte de la 



dirigencia nacional, de  buscar un espacio en su agenda para acompañarlos ese día. Se tiene que 
trabajar de manera muy específico en el esquema delegacional. Tienen la tarea de entregarse de 
manera completa al trabajo y enfrentarse con disciplina para dar la satisfacción al municipio.  No 
habrá quien ostente el cargo dos veces, es un punto de mucha tranquilidad para los priistas del 
municipio, empezarán por componer la casa, para reforzar las cosas en que tienen fortaleza.  Lo 
que le queda al PRI es gente competitiva frente a las fallas del gobierno, se deben tener una 
oposición de saber las fallas que se tienen en el partido y tratar de componerlas. Hay que evitar los 
abusos a la ciudadanía, de implementar proyectos que beneficien a Querétaro, tener un partido 
moderno. Su encargo será que se respete la  normatividad interna.  Van a actuar con diligencia 
para darles las satisfacciones a todos los priistas de Querétaro. (PIQ) 
 
Comentario de Miguel Ángel Pérez. Nunca se ha visto que le aprueben tanto dinero a un órgano 
electoral en un año no electoral, pero por lo pronto ahí está su carta a Santa Clos. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. La secretaria de educación, Guadalupe Murguía, dice estar dispuesta a dialogar con los 
diputados para aclarar las supuestas inconsistencias que ellos observan en el proyecto de la 
creación de la Universidad Nacional Aeronáutica aquí en Querétaro. La funcionaria resalta la 
urgencia de que sea aprobado el proyecto que beneficiará a muchos queretanos y a muchos 
mexicanos también. (PIQ) 
 
Cabeza. Antes del 14 de noviembre el congreso del Estado deberá crear una comisión especial 
para los festejos del bicentenario de la independencia y del centenario de la revolución  mexicana, 
dio a conocer el Presidente de la junta de concertación política del congreso, Oscar Arturo 
Rodríguez. (PC) 
 
SECCIONES 
José Calzada Rovirosa comenta que está contento después de informar sus actividades y convivir 
con priístas con los que hace tiempo no lo hacía. Fue un evento priísta, pero había líderes de 
cámaras, a quienes ha acudido a hacer consultas y muchas se han aceptado. Ha rubricado 12 
iniciativas, pero más que el número es importante la trascendencia de ellas. Habló con Jesús 
Rodríguez Hernández para invitarlo, pues debían estar juntos y en la misma mesa, pues el 
compromiso es construir juntos. Fue un ejercicio interesante y qye siembra un caldo de cultivo que 
permitirá acuerdo. Insiste en que su compromiso es hoy el Senado y se ha esforzado por transmitir 
lo que quiere Querétaro al Senado. Sus aspiraciones tienen que ver con un trabajo presente y con 
una decisión en el futuro. Afirma que no se va con el canto de las sirenas, es objetivo. El miércoles 
quedó claro que el PRI tiene una fuerte militancia. Querétaro no está exento de la dinámica 
nacional y en el resto del país se han recuperando muchos espacios; si se hacen las cosas bien, 
podrán hacer lo mismo en Querétaro; si se involucra a los jóvenes. Comenta finalmente que esta 
semana se aprueba en el Senado una ley relacionada con los ex braceros y de 40 mil crecerá a 
150 mil personas que tendrían un apoyo de 38 mil pesos. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Asegura el diputado Presidente de la comisión legislativa de hacienda, Ricardo Martínez Rojas, 
que no se disparará el incremento en el impuesto predial para el 2008, como ocurrió a principios de 
este año, cuando hubo incrementos de hasta 300%, con relación al 2006. (PC) 
 
Cabeza. Asegura el presidente de la comisión de hacienda del congreso local, Ricardo Martínez, 
que no habrá aumentos desmedidos en el impuesto al predial para el 2008, señala que de 
presentarse el incremento serian por el orden del 5%. (PIQ) 
 
Cabeza. Se espera un crecimiento económico de 7% para el cierre de este año para Querétaro, es 
decir el doble que a nivel nacional, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato 
López Otamendi. (NC) 
 



Gracias al programa de condonación de multas por concepto  de la verificación vehicular,  se 
abatió en un 60%, el rezago que había en los más de 300 mil automóviles en el estado, indicó 
Renato López Otamendi quien agregó que el programa duplicó las expectativas  que se tenían.  
(PIQ) 
 
El presidente de la COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina, estima que al cierre del año 
tendremos un crecimiento del 6%. (PIQ) 
 
El sistema de administración tributaria en Querétaro, el SAT, tiene mil 500 contribuyentes no 
localizados, que en su totalidad adeudan algo así como mil 300 mdp. (PIQ) 
 
Cabeza. El Presidente de la CANACO, Mauricio Kuri, que se espera un incremento de 30% en las 
ventas del 1 y 2 de noviembre. Dijo que favoreció que estas festividades caigan en puente. (PC) 
 
Al rendir protesta como presidente de la asociación nacional de abogados de empresas Gonzalo 
Martínez García, aseguró que seguirán trabajando para actualizar a los abogados del estado en 
materia de fiscalización. (PIQ) 
 
Cabeza. Tomó protesta la nueva mesa directiva de la Asociación nacional de abogados de 
empresas, sección Querétaro, que encabeza Gonzalo Martínez García. El nuevo presidente 
señaló que uno de sus objetivos va a ser de mantener capacitados a los asociados, en cuestiones 
de nuevas reformas fiscales. (PC) 
 
Cabeza. Pese a que la reforma a los estatutos lo permite, descartó Sergio Chufani, ocupar la 
Presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro por un tercer 
año. Las elecciones en esta cámara se realizarán en febrero próximo. (PC) 
 
Registra la CONNDUSEF un incremento del 30% en el número de quejas que este año se han 
dado, señaló el delegado Antonio Castillo, quien refirió, las principales denuncias son por cargos 
indebidos a las tarjetas de crédito y falsificación de cheques. (PC) 
 
Cabeza. Estudiantes de economía de la Universidad Marista de Querétaro llevarán a cabo el 
segundo foro, Impacto económico en México, que se desarrollará el 31 de octubre y 1 de 
noviembre. Acuden como ponentes, funcionarios de gobierno del Estado, senadores y diversos 
especialistas en la materia. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La UNAM campus Juriquilla esta incursionando en la investigación del veneno de 
animales marinos y está utilizando una técnica innovadora en el mundo para el desarrollo de anti 
venenos de forma sintética, señalaron los investigadores de dicho instituto. (PIQ)   
 
Cabeza.  En nuestro país cada año se registran 300 mil personas que han recibido la picadura de 
alacrán  indico Alfredo Luís Chávez, investigador clínico quien agrego que en Querétaro existe 
una de las especies más peligrosas. (PIQ) 
 
Cabeza. México y Costa Rica están desarrollando un anti veneno para atender a miles de 
personas que son picadas por serpientes en Sudáfrica, señaló el investigador del instituto 
Clodomiro Picado, de la Universidad de Costa Rica, José Maria Gutiérrez. (PIQ)  
 

SOCIEDAD 
Con la llegada este fin de semana del frente frío número 5, continuarán las bajas temperaturas en 
el estado, informó el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte Pérez quien sostuvo 
que son altas las probabilidades de que se presente agua nieve, principalmente en los municipios 
serranos, en donde ya se repartieron 2 mil 500 cobijas. (EL) 
 



Reportan en San Joaquín una mínima de cero grados centígrados, la madrugada de hoy, El 
director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte, pronosticó que este fin de semana se 
mantendrán las bajas temperaturas en el Estado, debido a la masa de aire polar que está 
recrudeciendo el frente frío número cuatro y la entrada de otro para el domingo. La próxima 
semana dará inicio el operativo de temporada de frío. (PC) 
 
Cabeza. El municipio de Amealco registró la madrugada de este viernes una temperatura de un 
grado bajo cero, mientras que en San Joaquín, los termómetros se ubicaron en los cero grados, en 
Cadereyta y Tequisquiapan la temperatura fue de tres grados, informó la dirección de gestión de 
emergencia de la secretaria de seguridad ciudadana. (PIQ) 
 
Cabeza. El gobierno del Estado no tiene recursos para enfrentar las posibles contingencias por la 
época invernal, dice el secretario de gobierno Alfredo Botello; sin embargo, de ser necesario se 
buscaría obtener el recurso para que nadie padezca las consecuencias extremas, de una 
temporada de frío. (PIQ) 
 
La presidenta estatal del sistema DIF, Marcela Torres colocó la primera piedra de la casa hogar “la 
alegría de los niños” y señaló que actualmente se tienen 579 infantes en diferentes casas; también 
reveló que se ha incrementado el número de denuncias por maltrato infantil. (PIQ) 
 
Cabeza. Se colocó la primera piedra de la segunda casa hogar La Alegría de los niños en el 
Pueblo de Jurica. El Presidente del patronato de esta institución de asistencia, David Perscini 
Villarreal, exhortó a toda la sociedad a seguir cooperando con esa labor. (PC) 
 
Cabeza. La Presidenta del Sistema estatal DIF, Marcela Torres, colocó la primera piedra de la 
casa Alegría de los niños IAP que estará ubicada en el pueblo de Jurica. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Manuel González Valle informó que será el próximo mes cuando se dé a conocer el plan 
municipal de seguridad, sin embargo aseguró que ya han estado trabajando en temas como 
incremento de elementos, equipamiento y capacitación. (PC) 
 
El alcalde de Querétaro Manuel González Valle, entregó reconocimientos a 220 trabajadores que 
cumplieron años  de servicio y les otorgo un estimulo económico que va de los 20 a los 60  días de 
sueldo. (PIQ) 
 
Cabeza. El Alcalde Manuel González Valle entregó este día reconocimientos a 220 servidores 
públicos por sus diez, quince, veinte y veinticinco años de servicios ininterrumpido, de quienes dijo, 
gracias a su labor, el Estado se encuentra dentro de los primeros lugares a nivel nacional, en 
materia de seguridad, limpieza y con mejor infraestructura. (PC) 
 
Cabeza. No se interrumpirán los servicios de recolección de basura durante el puente de día de 
muertos, señaló Alejandro González Valle, Secretario de servicios públicos   municipales, quien  
agregó que se va a reforzar ese servicio en los panteones y centro histórico. (PC) 
 
Cabeza.  Durante los meses de noviembre y diciembre se llevará a cabo la campaña de 
descuentos en el pago del impuesto predial en El Marqués, al ofrecer descuentos del 100% en 
multas y el 60% en recargos, según destacó el director de ingresos municipales, Martín Díaz 
Pacheco, quien manifestó que se espera recaudar alrededor de 2 mdp por este concepto. (PIQ) 
 
Cabeza. Durante el próximo mes de enero se pondrá en marcha el programa de exhumación de 
restos en el Municipio de El Marqués, señaló el secretario administrativo en la demarcación Miguel 
Noriega Paredes, quien refirió que 3 de los 7 panteones, se encuentran a su máxima capacidad. 
(PIQ) 
 



Cabeza. Durante las festividades del día de muertos se espera la asistencia de 10 mil personas en 
los 3 principales panteones del municipio del Marqués, las autoridades de la demarcación 
explicaron, que los camposantos están listos para recibir a los visitantes, ya que se invirtieron 130 
mil pesos, en trabajos de mantenimiento. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
Las heladas tempraneras han afectado trece mil hectáreas de maíz de temporal en el Estado, 
aseguró el dirigente de la CNC, Juan Hernández. Por ello, pidió a la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario implementar un programa para resarcir los daños. También anticipó una caída del 
25% en la producción de leche, ante la falta de insumos, debido a las bajas temperaturas. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. A pesar de que en Amealco y Pinal de amoles se registran  las más bajas temperaturas, el 
mayor número de enfermedades respiratorias se registran el cuatro municipio de la sierra y el 
semidesierto, afirmó Rafael Ascencio, Secretario de salud. (PC) 
 
Del 26 al  28 de octubre se realizará la jornada de cirugía de cataratas y transplante renal, 
corriendo por la salud, en la que se espera beneficiar a 61 personas con operación de cataratas y 4 
intervenciones renales, informó el secretario de salud en la entidad, Rafael Ascencio. (PIQ) 
 
Sondeo, la ciudadanía coincide en señalar que ha sido una buena decisión  apoyar la  iniciativa 
para la creación del centro estatal de transplantes; reconocen que es una institución que va a 
garantizar las necesidades de aquellas personas que requieren de este tipo de operaciones. (PIQ) 
 
Israel Jaitovich invitó a la ciudadanía  para que este sábado, a partir de las 10 de la mañana, 
acuda al centro cultural Manuel Gómez Morín, donde se realizarán consultas médicas generales y 
se regalará un mes de medicamentos. Agregó que se tiene capacidad para atender a 3 mil 
personas. (PIQ) 
 

LABORAL 
 En una ceremonia póstuma, fue develado el busto en honor a Don Antonio Domínguez Trejo, 
ante la presencia del edil Manuel González Valle  y representantes de organismos empresariales. 
El secretario general de la CTM, Jesús Llamas Contreras, destacó la  incansable labor de quien 
en vida ostento en dos ocasiones, el cargo de diputado local y el de líder sindical de la central 
obrera por 33 años. (PIQ) 
 
Cabeza. El Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, encabezó en las instalaciones de la 
CTM, un homenaje el líder cetemista por 36 años, Antonio Domínguez Trejo, de quien fue 
develado un busto. El Alcalde reconoció  su labor a favor de los trabajadores y el desarrollo de 
Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. Al término del año, Querétaro alcanzará la generación de 32 mil empleos, dice el 
secretario de desarrollo sustentable en el marco de la inauguración del segundo congreso anual 
Single Price, sede regional México. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Quedó aprobado el proyecto del presupuesto 2008 en el tribunal superior de justicia, 
ahora lo van a presentar al legislativo; requieren 436 millones. (PIQ) 
 
Hoy en el Marqués, la Procuraduría General de Justicia puso en marcha el programa de 
prevención del delito llamado Abuelito protector. El Alcalde Enrique Vega y el subprocurador 
Pastor López Cabrera señalaron que se vincula a los adultos mayores para que  sean portadores 
de información. (PC) 



 
Cabeza. Analiza el poder judicial  la posibilidad de efectuar un convenio con la subsecretaría de 
gobierno y  la procuraduría general de justicia, para rentar un inmueble destinado al juzgado para 
menores, el cual  podría comenzar a operar a principios del año. (PIQ) 
 


